



Mi Universidad

Ensayo

Evelyn Daniela Mijangos Cruz

Mtra. Alejandra Torres López

“Redacción en Español”

Redacción en Español

Licenciatura en psicología

Primer cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 02 de diciembre de 2023.

“Redacción en Español”

¿Alguna vez te has preguntado cómo sería el mundo sin la redacción?

El mundo sin la redacción sería un lugar caótico y desorganizado. La redacción es una habilidad crucial que nos permite comunicarnos de manera efectiva, expresar nuestras ideas de manera clara y persuadir a otros para que adopten nuestros puntos de vista. Sin la redacción, la comunicación se volvería confusa y difícil de entender, lo que llevaría a malentendidos.

Según el autor Baltasar Hernández Gómez, la redacción es el acto humano de escribir ideas, sucesos, descubrimientos y sentimientos, que otorga la oportunidad de inmortalizar los pensamientos literarios, históricos, científicos y cotidianos que ocurren en el mundo. (Gómez, 2012)

La redacción es una habilidad fundamental que todos deberíamos poseer. La importancia de la redacción radica en su impacto en la comunicación y en la forma en que se transmiten mensajes tanto en el ámbito personal como en el profesional.

Para redactar de forma efectiva, es importante tener en cuenta algunos elementos clave. En primer lugar, la claridad en la expresión es fundamental. Debemos utilizar un lenguaje sencillo y preciso, evitando el uso de palabras o conceptos complicados que puedan dificultar la comprensión del mensaje. El poeta y ensayista Ezra Pound considera que “los buenos escritores son aquellos que conservan la eficiencia del lenguaje. Es decir, lo mantienen preciso, lo mantienen claro”. (Pound, s.f.) Es importante estructurar nuestras ideas de manera lógica y ordenada, utilizando conectores y marcadores discursivos que faciliten la coherencia del texto. Además, la redacción implica la elección cuidadosa de las palabras y la construcción correcta de las oraciones. El filósofo y escritor francés Voltaire, nos dice que “una palabra mal colocada estropea el más bello pensamiento” (Voltaire, s.f.) Es importante evitar la redundancia, la ambigüedad y la confusión, ya que estas pueden dificultar la comprensión y la interpretación adecuada del mensaje. El uso adecuado de la puntuación y la ortografía también son aspectos fundamentales en la redacción, ya que contribuyen a la correcta interpretación del texto.

Por otro lado, es importante tener en cuenta el contexto y el público al que va dirigido el texto. Dependiendo de la audiencia, debemos adaptar el tono, el estilo y el registro de nuestra redacción. Es fundamental ser conscientes de que el mensaje puede ser interpretado de diferentes maneras según el destinatario, por lo que debemos tener en cuenta su nivel de conocimiento, sus preferencias y sus necesidades. Para el filósofo y escritor francés Jean Paul Sartre, “no se es escritor por haber elegido decir ciertas cosas, sino por la forma en que se digan”. (Sartre, 2007)

Redactar correctamente es una habilidad vital en el mundo actual. La forma en que nos comunicamos a través de la escritura es fundamental en muchos aspectos de nuestras vidas, ya sea en el ámbito académico, profesional o personal.

En primer lugar, la redacción correcta es esencial en el ámbito académico. Los estudiantes deben poder expresar sus ideas de manera clara y coherente en sus trabajos escolares. Una redacción clara y correcta no solo demuestra un buen dominio del idioma, sino que también hace que el contenido sea más fácil de entender y asimilar para el lector, lo que puede influir positivamente en las calificaciones del estudiante.

En el ámbito profesional, la redacción correcta es muy importante. En la mayoría de los trabajos, se espera que los empleados escriban correos electrónicos profesionales, informes, propuestas y otros documentos escritos. Una redacción deficiente puede afectar la imagen de la empresa y la comunicación con los clientes y colegas. Además, en trabajos que requieran redacción de contenido, como periodismo o marketing, la habilidad para redactar correctamente es aún más esencial.

Por último, en el ámbito personal, la redacción correcta también es fundamental. Muchas veces, nos comunicamos con amigos y familiares a través de mensajes de texto, correos electrónicos o cartas. La redacción correcta puede evitar malentendidos y confusiones en la comunicación, lo que fortalece nuestras relaciones personales.

Además, una redacción correcta puede mejorar la confianza en uno mismo y la autoestima, ya que permite expresarse de manera clara y efectiva. No solo mejora la comunicación con los demás, sino que también nos ayuda a organizar y estructurar nuestras ideas de una manera más efectiva.

En conclusión, el mundo sin la redacción sería un lugar desorganizado y confuso. La redacción es una habilidad fundamental que nos permite comunicarnos de manera efectiva, transmitir información precisa, persuadir a otros y redactar documentos importantes. Por lo tanto, es crucial fomentar y valorar la redacción en todos los aspectos de la vida, ya que su ausencia tendría un impacto negativo en la sociedad.

Bibliografía

Gómez, B. H. (2012). *Ortografía y Redacción para Todos*. Madrid: Bubok.

Pound, E. (s.f.). *Psicología.com*. Obtenido de <https://www.psicologia.com/frases-celebres/ezra-pound>

Sartre, J. P. (13 de marzo de 2007). *El Siglo de Torreón*. Obtenido de <https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2006/frases-celebres.227025.html>

Voltaire. (s.f.). *Proverbia*. Obtenido de <https://proverbia.net/cita/3100-una-palabra-mal-colocada-estropea-el-mas-bello-pen>